



美しい田園21通信

美しい
田園
21

〒105-0004

東京都港区新橋5-34-4 農業土木会館

NPO 美しい田園21

Tel 03-3434-5056 Fax 03-3434-5057

メール npo@denen21.jp

問い合わせや活動報告はこちらへ

ホームページ <http://www.denen21.jp/>

最新情報や田園通信のバックナンバーはこちらから

目次

- | | |
|--------------------------|--------|
| 1 中海干拓地「安来工区」クリーン作戦に参加 | 中国四国支部 |
| 2 児島湖流域清掃大作戦 に参加 | 中国四国支部 |
| 3 秋季中海干拓地クリーン作戦「揖屋工区」に参加 | 中国四国支部 |

1. 中海干拓地「安来工区」クリーン作戦に参加 中国四国支部

平成29年10月28日(土)、中海干拓地「安来工区」クリーン作戦に「NPO美しい田園21中国四国支部」から21名が参加し、参加総人数は79名でした。

実施主体は、安来中海干拓営農連絡協議会及び安来市土地改良区で、主な参加団体は、JAやすぎ、しまね農業振興公社、島根県土連等でした。

当日は、朝から台風接近の影響もあり曇天模様でしたが、作業中は雨も降らず、無事、清掃活動を行うことができました。

清掃範囲は、干拓地内全域と広範囲なため、参加者を団体ごとの4班に分け、草刈り作業、ごみ拾い作業を行いました。

私たちNPOはごみ拾いを担当し、道路及び水路沿いの空き缶やプラスチックゴミ等を拾って歩きました。

このクリーン作戦は、平成17年より営農者が中心となって清掃活動を始め、今年で13年目となりますが、今年も、ごみの投棄が思ったほど多くなく、この活動が地域に理解されてきている証ではないかと感じました。

今後も、干拓地に関係する機関と協力してクリーン作戦に参加し、美化活動を通じて干拓地のイメージアップを図って行きたいものです。

なお、清掃された道路は11月5日(日)に開催される「第13回なかうみマラソン」コースの一部として利用されることになっています。

中海干拓地「安来工区」：島根県東部の安来市に位置し、国営中海土地改良事業として造成された干拓地のひとつ。他に揖屋工区、弓浜工区、彦名工区がある。



参加したNPOメンバー



開会式の様子



清掃作業中

2. 児島湖流域清掃大作戦 に参加 中国四国支部

平成29年11月5日(日)、早朝の8時30分から実施された平成29年度児島湖流域清掃大作戦に参加しました。この清掃大作戦は、児島湖流域環境保全対策推進協議会(会長：岡山県副知事 会員53団体)のもと、児島湖流域の環境保全の推進を目的に、毎年9月から11月を「児島湖流域環境保全推進期間」と定めています。この期間の主要行事として、流域住民の理解と協力のもと、岡山県、国、流域関係市町(岡山市・倉敷市・玉野市・総社市等)、民間団体等が一体となり、児島湖及び流入河川等において一斉清掃等を実施し、県民の意識高揚を図ることとしています。実施日は、



参加者(一部)

毎年 11 月の第一日曜日とされており、今年で 31 回目となります。

当日は、早朝から快晴で絶好の清掃作業日和で、予定の 10 時には、作業を終了しました。清掃場所は児島湖流域（岡山市、倉敷市、総社市、玉野市）8 か所の会場で、総参加人数は延べ約 4,200 人で、本 NPO 関係者は 128 人の参加でした。

児島湖締切堤防会場で清掃活動は、湖内清掃班、周辺清掃班に分け、各自が不燃ごみ・可燃ごみのビニール袋を持ち、締切堤防周辺の清掃活動を行ないました。湖内清掃班は船に乗っての作業がありました。ゴミの種類としては、ペットボトル・空き瓶・発泡スチロール・木屑が目立ちました。全ての清掃会場で回収したゴミは約 37 トンでした。

児島湖：岡山県岡山市南区から玉野市にまたがる人造湖。1951 年 農林省（当時） 国営児島湾沿岸農業水利事業所が着手し、児島湾を総延長 1558m の締切堤防を構築し造成。

開会式の様子



清掃活動の様子



3 . 秋季中海干拓地クリーン作戦「揖屋工区」に参加 中国四国支部

平成 29 年 11 月 11 日（土）揖屋干拓営農協議会及び揖屋干拓地土地改良区主催の 2017 秋季中海干拓地クリーン作戦「揖屋工区」に参加しました。

このクリーン作戦は、干拓地協議会と土地改良区が中心となり、干拓地に関係する非農家を含めた地域活動として展開されており、毎年、春と秋の 2 回開催されています。ちなみに、春は、6 月 3 日（土）に開催されました。

本 NPO は揖屋干拓地土地改良区と維持管理協定を結び、協力体制をとっ

参加した NPO メンバー



て干拓地の維持管理体制の整備に取り組んでいます。

参加者は、干拓地内営農者、東出雲工業団地、西揖屋猛虎会、JA しまね、松江ラジコンクラブ、NOSA I 東部、ふれあい農園利用者、水土里ネット島根、島根県等で総参加者人数は 180 名でした。その内 40 名が本 NPO からの参加者です。なお、揖屋サッカークラブの少年が父兄と共に多数参加してくれました。

営農協議会会長から「毎回たくさんの参加者があり、この活動が地域に定着してきている。作業には車に気を付けて欲しい」との挨拶の後、参加者を 6 班に分け、約 200ha の干拓地の清掃活動を実施しました。

当日は、朝から天気にも恵まれ、心地良い日和でした。清掃活動後、参加者により、今年の春に植えた「サツマイモ」の収穫と、来年の春に収穫する「玉ねぎ」の植え付けを行いました。

中海干拓地「揖屋工区」：島根県松江市に位置し、国営中海土地改良事業として造成された干拓地のひとつ。他に安来工区、弓浜工区、彦名工区がある。

改良区前に集合



支線道路沿いの作業

